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Mauro alerta para risco de 3ª
onda com aglomerações e festas
As aglomerações registradas em bares e festas clandestinas durante todo o final de semana são motivo de preocupação e desgosto para o governador 
Mauro Mendes (DEM). Em conversa com jornalistas na manhã desta segunda-feira (26), ele cobrou mais consciência da população e rigor dos 
municípios para fiscalizar e coibir aglomerações. O governador destacou que o relaxamento da população cria condições para o surgimento de uma 
terceira onda de contágios, além da possibilidade de desenvolvimento de novas cepas mais resistentes do coronavírus Pág. 4

 

HOMEM QUE ESTUPROU GRÁVIDA É PRESO

AL COBRA ISENÇÃO
DA ENERGIA SOLAR

Pág. 4

A isenção da energia solar fotovoltaica voltou à 
pauta da Assembleia Legislativa nesta semana, 
após a polêmica cobrança do ICMS nas contas 
de luz do mês de abril. Nesta segunda-feira 
(26), os deputados estaduais se reuniram com o 
secretário de Estado de Fazenda, Rogério Gallo, 
para pressionar pelo fim da cobrança. Para o 
deputado Eduardo Botelho (DEM), o Estado 
já arrecada o suficiente e não precisa taxar a 
energia solar

   

Pág. 5

Ainda não é certeza que a capital receba as pri-
meiras doses da vacina Pfizer. O primeiro lote 
está previsto para chegar ao Brasil na próxima 
quinta-feira (29), mas como o imunizante ame-
ricano exige um armazenamento excepcional, 
apenas algumas capitais têm refrigeradores 
capazes de atingir a temperatura de cerca de 
-70%. Cuiabá não possuía esses freezers até 
semana passada, mas uma articulação garan-
tiu os equipamentos cedidos pelo Hospital Geral 
Universitário (HGU). Ainda assim, o Ministério 
da Saúde não informou sobre o envio

CUIABÁ PODE
FICAR SEM
O 1º LOTE
DA PFIZER

Uma mulher, grávida de 
seis meses, foi vítima de 
abuso sexual dentro da 
própria casa no último 
final de semana. O sus-
peito invadiu a residência 
e, após cometer o crime, 
fugiu. A mulher procurou 
a delegacia e, após prova 
técnica exigida pela polí-
cia, o homem foi preso em 
flagrante. A polícia des-
cobriu que ele já responde 
por outros três crimes de 
abuso sexual

Pág. 5
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EDITORIAL

ão demorou muito para que o 
relaxamento das medidas res-
tritivas fosse visto como um 

passe livre para formação de aglo-
merações. O último final de semana 
foi marcado por festas clandestinas 
e bares lotados em várias cidades de 
Mato Grosso, ignorando os alertas de 
todas as entidades sobre os riscos que 
as aglomerações representam. Incon-
sequentes, os participantes dessas fes-
tas ignoram que ainda há um eleva-
do número de mortes todos os dias e 
colocam em risco o esforço feito para 
deixarmos o auge da segunda onda de 
contágios.

O escárnio coletivo com a pandemia 
é chocante. Deixa no ar a pergunta: o 
que há para se comemorar? As mais de 
9.500 mortes de mato-grossenses são 
motivo para festa? Ou talvez as 721 
pessoas que estão lutando por suas vi-
das em um leito de UTI? Ou quem sabe 
os mais de 391 mil mortos pela co-
vid-19 no Brasil? Afinal, qual é o mo-
tivo para tanta festa e aglomeração? 
Será uma vontade enrustida de correr 
ao abraço da morte? Ou a pura e sim-
ples falta de noção e civilidade?

A volta das aglomerações represen-
ta um enorme risco para todo o estado. 
Além de poder acelerar a chegada de 
uma terceira onda antes da vacinação 
em massa, há o risco do surgimento de 
novas variantes do coronavírus devido 
à proliferação exagerada. Isso aumen-

ta as chances de surgimento de uma 
variante que seja resistente às vacinas, 
lançando por terra todo o esforço feito 
até agora para vencer a pandemia.

Empresários do setor de bares, res-
taurantes e eventos foram os que mais 
protestaram contra as medidas res-
tritivas adotadas no auge da segunda 
onda em Mato Grosso. Reclamaram, 
com certa dose de razão, da perda do 
faturamento e do risco de fecharem as 
portas. Agora, que têm permissão para 
retomarem os trabalhos, deveriam 
cuidar mais para evitar as cenas la-
mentáveis do último final de semana. 
Afinal, podem ser obrigados a fechar 
as portas mais uma vez caso o número 
de casos volte a subir.

Importante ressaltar que Mato 
Grosso ainda não vive uma situação 
confortável. Dados da Secretaria Es-
tadual de Saúde apontam que a ocu-
pação das UTIs continua acima de 
90%. Nos últimos 14 dias, 861 mato-
-grossenses perderam a vida para a 
covid-19, uma média de 61,5 óbitos 
ao dia. Não é, nem de longe, momento 
para aglomerações ou festas.

O alívio nas medidas restritivas 
foi feito para permitir que as pessoas 
trabalhem e consigam conquistar o 
pão de cada dia. Não é um sinal verde 
para retomar a vida normal. Tenham 
consciência! Esse comportamento in-
consequente só faz aumentar nossos 
problemas.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 27 DE ABRIL DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 

sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Rosana Leite (*)  

O mundo conheceu mudanças 
significativas com a COVID-19. 
Maria, personagem fictícia, sen-
tiu na pele as consequências 
‘extra’ doença. Com o filho de 14 
anos diabético, precisou se man-
ter em absoluto isolamento.

A mulher sentiu que precisava deixar 
o vírus bem longe do seu lar. Casada há 
mais de 15 anos, tinha o rebento como o 
seu maior amor. Esperou um tempo para 
que pudesse exercer a maternidade, até 
que se firmasse através de concurso pú-
blico. O estudo e o trabalho, em busca de 
independência, havia atrasado um pouco 
o sonho da maternidade. Tinha em José, 
seu filho, um troféu. Um prêmio que a fazia 
ter esperança de dias melhores. O filho, 
por sua vez, extremamente carinhoso, 
retribuía com esmero todo o amor rece-
bido da mãe.

O marido de Maria gostava das noi-
tadas que desfrutava com amigos. Aliás, 
até por essas ‘noitadas’, ela acabara for-
talecendo os laços fraternos com o filho, 
pois ficavam mais tempo juntos. Paulo 
não queria saber, nada o podia prender: 
os amigos estavam no ‘top’ da sua lista 
de convivência. Às sextas eram ‘sagra-
das’, saiam para as rodadas de cerveja 
habituais.   

A chegada do coronavírus mexeu 
com a vida dessa família. O casal com o 
filho diabético precisava fazer com que o 
isolamento social fosse realidade. Como 
permitir a ‘entrada’ em casa de uma do-
ença que vinha atingindo pessoas onde 
as comorbidades pudesse as levar a 
óbito? Por dois meses o casal conseguiu 
se manter em casa, pensando, inclusive, 
na saúde do filho. Passado um tempo, a 
paciência de Paulo já não era a mesma. 
Como os amigos já haviam voltado a se 
encontrar cobravam dele a frequência nos 

encontros. A situação familiar havia 
modificado. Paulo insistia que de-
veria ir ao encontro dos amigos, 
afinal de contas tantos anos de 
amizade...

Claro que Maria, frente a essa 
situação, entre a ‘cruz e a espa-

da’, não permitia ao companheiro 
os encontros com amigos. Tudo era 

perigoso! Como expor o maior amor da 
vida dela a uma doença que o podia levar 
a óbito? Ela jamais permitiria, porquanto, 
sequer com a sua mãe estaria conviven-
do, no afã de blindar o filho.

As brigas em casa passaram a ser 
frequentes. O que antes do período pan-
dêmico não se via, agora era normal. A 
mulher nunca se importou com as saídas 
do marido com os amigos. O marido agora 
dizia que ela a estava perseguindo e o 
prejudicando de viver feliz. Desentendiam-
-se por vários motivos, tendo o ‘pano de 
fundo’ a proteção que a mãe queria trazer 
ao filho, o isolando pela diabetes, grupo 
de risco da COVID-19.

A solução encontrada pelo casal para 
que o filho pudesse continuar em ‘quaren-
tena’, evitando a infecção pela COVID-19, 
foi a cisão. O coronavírus reforçou alguns 
valores primordiais para viver em família. 
Sem dúvida: a solidariedade e a frater-
nidade foi um ‘treino’ pandêmico. Vidas 
foram embora, principalmente no Brasil, 
um dos países mais afetados do mundo, 
justamente pela falta de compreensão e 
negação ao invisível.

Maria foi um exemplo dos muitos noti-
ciados pela mídia. Mulheres a tentar viver 
o isolamento social em paz, junto àqueles 
e àquelas pelas quais devem se respon-
sabilizar. Se eles vivem a pandemia, elas 
viveram e vivem as múltiplas pandemias 
que as aprisionam...

ROSANA LEITE ANTUNES DE BARROS 
é defensora pública estadual.

José Pedro Gonçalves (*)  

Cá estamos em meio a esta 
confusão estabelecida nesta Pá-
tria desalmada onde o pandêmico 
coronavírus encontrou as melhores 
condições para se espalhar, multi-
plicar a seu bel-prazer e com tempo 
mais do que suficiente para se adequar 
às condições mais propícias ao seu perfil 
virológico e produzir mutações.

Sabe-se desde há muito, que todas as 
formas de vida são teleonômicas, isto é, con-
seguem desviar dos obstáculos e redirecionar 
sua trajetória pelas vias mais fáceis para 
garantir sua existência. E isso o coronavírus 
soube fazer com muita eficiência. Embora 
a ciência, a nossa tão respeitada ciência 
brasileira, desde a primeira onda, alertou em 
centenas de alertas cotidianos, mas...

Do alto da “sabedoria” de nosso governo, 
as decisões tomadas nos colocaram nesta 
imensa enrascada, sem tentar, ao menos, 
entender o que estava por acontecer, até 
porque não é de seu feitio entender alguma 
coisa. É, sempre, mais fácil dar ordens aos 
seus subordinados, todos calados e de cabe-
ça baixa a obedecer, conforme foi muito bem 
testemunhado para o Brasil e para o mundo, 
a sabujice do General da Saúde que, em seu 
ato de subordinado sem pudor, afirma em som 
alto e tonitruante: “um manda outro obedece, 
simples assim”. Foi com esse tipo de sabujo 
sob seu comando que Hitler prosseguiu em 
sua cavalgada de besta do apocalipse. Man-
dando os obedientes desprovidos de digni-
dade a fazer tudo o que seu mestre mandar.

Foi esse mandonismo que permitiu a 
disseminação da pandemia, que assolou em 
muitas dimensões esta Nação desgovernada. 
Nessa jornada de abandono, os poderes fo-
ram se cooptando e deixando de lado o povo 
brasileiro, entregue ao seu próprio destino, 
enquanto o desatino prosseguia em sua ter-
rífica empreitada, contagiar, adoecer, matar, 
sob o olhar indiferente dos Poderes.

No Congresso Nacional, hordas de esfai-
mados, gulosos por dinheiro, venderam seus 
mandatos em troca de poleiros em cargos 
públicos. Assim, não se comprou vacina, que 
provocou uma chacina pelo vírus e teve início 
o salve-se-quem-puder, pois cada governante 
foi-se haver como quisesse e o pandemônio 
se instalou na Pátria amada.

No comando o capitão antivacina a pra-
guejar o imunizante para vender a cloroquina, 
mas acabou dando um tiro em seu próprio pé, 
porque a vacina não transformou ninguém 
em jacaré. E continua com as suas impre-
cações, pois acaba de afirmar perante toda 
esta Nação, que a nova vacina do Butantan, a 
Butanvac é apenas uma vacina de Mandrake.

Neste pandemônio instalado no Brasil, não 
sobra um espaço sequer para a serenidade, 
muito menos para a preocupação com o nos-

so povo. Lá no Congresso discutiu-se 
no orçamento, não um aumento de 
salário para quem precisa, apenas 
em atender os disputados interes-
ses. Trocaram os recursos da Edu-
cação, do Meio Ambiente, do Censo 
do IBGE e do dinheiro da vacina, por 

emendas dos senhores deputados, 
que tiveram um reforço redobrado 

para atender suas demandas pessoais, 
fazendo pontes, monumentos de concreto; 
tomara que falte cimento! Penso que teremos 
muitas fontes luminosas espalhadas por este 
País afora, enquanto falta dinheiro para a 
comida da pobreza que aumentou de forma 
exponencial. Orçamento de canalhas, que 
em vez de benesses só espalhou mortalhas.

Neste tempo de pandemia, o coronavírus 
encontrou o seu nicho ecológico, um país em 
pandemônio por falta de comando que, con-
tando com muitos apoiadores, causou todas 
essas mortes e nos infringiu imensas dores. 
Com promessa de se perpetuar por estas 
bandas, disfarça seu intento monarquista com 
ameaças ao mundo comunista, que só existe 
em sua mente perturbada, enquanto espalha 
ódio nesta nossa Pátria amada.

Jurou perante o mundo que duplicaria os 
recursos para fiscalizar a Amazônia, mas no 
dia seguinte cancelou muitos milhões que 
era para isso, ao mesmo tempo que o sinistro 
das queimadas planejava criar muitas milícias 
bem armadas para fiscalizar o desmatamento, 
mas só o que foi bem desmatado foi o pífio 
orçamento para defender a natureza. Com 
aplausos dos desmatadores, com certeza.

E a Justiça? Permanece em sua eterna liça 
de desfazer o que já havia sido feito, sempre 
buscando encontrar algum defeito naquilo 
que, por força do direito, havia sido decidido, 
mas..., eis aqui o mas de novo, justificando os 
defeitos, a este povo, das decisões tomadas 
tantas vezes.

Ah! Que povo tão sofrido e enganado, 
só recebe traições de todo lado enquanto 
observa os mandarins desta res pública 
cujas condutas se apresentam impublicáveis, 
porque seus gestos, intenções e atitudes, são 
quase sempre condenáveis.

Enquanto o pandemônio continua, o furor 
desse vírus coroado vai-se espalhando para 
todos os lados, atacando cada bairro, cada 
rua, sem escolher quem será o próximo coi-
tado a receber seu ataque deletério para ser 
entubado ou ir direto para o cemitério.

Onde estão os brasileiros do Congresso? 
De joelhos a implorar uma migalha, enquanto 
o Brasil se veste de mortalha. Os que restam, 
de verdade, por favor, por caridade, gritem 
em voz bem alta contra essa tirania, senão 
ressuscitaremos a qualquer hora, a qualquer 
dia, um novo monarca em nova monarquia.

JOSÉ PEDRO RODRIGUES GONÇALVES 
é médico.

A outra história da Covid

Pandemia no pandemônio
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Percentual de brasileiros na classe média caiu de 51% em 2020 para 47% em 2021; consumo deve cair quase R$ 100 bilhões este ano 

Crise muda perfil da classe média

Mak Lucia

Não são apenas os 
mais pobres que estão 
sofrendo a pressão econô-
mica trazida pelo novo co-
ronavírus. A classe média 
também encolheu ao seu 
menor patamar em 10 
anos e agora já se iguala à 
classe baixa. É o que apon-
ta uma pesquisa realizada 
pelo Instituto Locomotiva 
no mês de março, com 
base em dados do Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Segundo o estudo, 
cerca de 4,9 milhões de 
brasileiros saíram da cha-
mada classe média para a 
classe baixa entre março 
deste ano e o começo de 
2020. É a primeira vez em 
10 anos que o grupo se 
iguala, em representativi-

dade da população brasi-
leira, à classe baixa. Hoje, 
cada grupo é composto 
por 47% da população. Já 
a chamada ‘elite’ se man-
teve estável, com 6%.

A economista Thaís 
Sampaio avalia que o alto 
número de desemprega-
dos, a inflação elevada e 
a crise sanitária têm in-
fluenciado na dificuldade 
de retomar a economia. E 
a perspectiva é que a si-
tuação só mude, de fato, 
em 2022. 

“Muita coisa tem in-
fluenciado, inclusive o 
medo com a saúde finan-
ceira. Vejo que muitas fa-
mílias têm optado pelo que 
é mais necessário, básico 
para sobrevivência”, disse. 

O estudo aponta que 
seis em cada dez brasilei-
ros da classe média perce-
beram sua renda familiar 
diminuir no último ano. 
Cerca de 19% das famílias 
desta classe estão sobrevi-
vendo com metade ou me-
nos da metade de sua ren-
da anterior à pandemia.

O problema é agravado 
pelo fato de que a maioria 
das pessoas da classe mé-
dia não tinha um fundo de 

Gilberto Leite

Pesquisa aponta que 19% da classe média vive hoje com metade ou menos do que 
recebia antes da pandemia

APERTO DA PANDEMIA

reservas para aliviar os 
problemas causados pela 
pandemia. Dos mais de 
1.600 entrevistados, 35% 
abriu mão do serviço de 
babá ou doméstica, 23% 
cancelou plano de saúde 
e 18% transferiu os filhos 

para uma escola pública. 
O microempreendedor 

Gaspar Lemes, 52 anos, 
é um dos brasileiros que 
entra na estática da pes-
quisa. Em entrevista ao 
Estadão Mato Grosso, ele 
afirmou que conseguia 

manter as contas em dia 
até antes da crise sanitá-
ria, mas que ultimamente 
não está conseguindo pa-
gar contas básicas para 
manter o seu negócio.

“A situação está compli-
cada. Tive que trocar meu 

carro por um mais econô-
mico, porque não posso 
ficar sem, cancelei meu 
plano de saúde e cancelei 
alguns cartões, por medo 
de não dar conta de pagar. 
A crise chegou e voltamos 
à estaca zero. Todo santo 
mês é uma, duas ou três 
contas que ficam sem pa-
gar”, disse.

A diminuição da renda 
terá um impacto significa-
tivo na velocidade da re-
cuperação econômica bra-
sileira. A pesquisa estima 
que a classe média deverá 
consumir quase R$ 100 
bilhões a menos em 2021.

A consultoria Ten-
dências, que também faz 
pesquisas sobre a con-
juntura da economia bra-
sileira, projeta retorno 
da recessão técnica em 
2021, com queda no Pro-
duto Interno Bruto (PIB) 
de 0,6% no primeiro e de 
0,9% no segundo trimes-
tre deste ano. Já para o 
acumulado do ano, a pro-
jeção aponta para alta 
de 2,7% no ano, uma re-
cuperação considerada 
fraca e que ainda vai de-
pender muito do ritmo da 
vacinação no país.  

Vitor Abdala/ABr

O Índice de Confian-
ça do Empresário do Co-
mércio (Icec) caiu 6,4% 
de março para abril deste 
ano e chegou a 95,7 pon-
tos. Essa foi a quinta que-
da consecutiva do indica-
dor, que atingiu o menor 
patamar desde setembro 
do ano passado (91,6 
pontos). Os dados foram 
divulgados hoje (26) pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC).

Na comparação com 
abril de 2020, o recuo 
chegou a 20,7 pontos. 
Esse foi o 13º recuo con-
secutivo neste tipo de 
comparação.

Na passagem de março 
para abril, a maior queda 
foi observada na avalia-
ção dos empresários do 
comércio brasileiro sobre 
a situação atual (-9,6%). A 
opinião sobre a situação 
da economia apresentou 
piora de 12,4%.

A confiança no futuro 
caiu 6,2%, puxada tam-

bém pela piora na avalia-
ção sobre a situação da 
economia (-7,4%).

As intenções de inves-
timento também tiveram 
retração (-4,1%), resulta-
do influenciado principal-
mente pela intenção de 
contratação de funcioná-
rios, que recuou 6,3%.

Na comparação com 
abril do ano passado, as 
quedas foram de 35,7% 
na situação atual, de 14% 
nas expectativas de inves-
timento e de 15,3% nas in-
tenções de investimento.

EFEITO COVID

Confiança do comércio cai
ao menor nível em 6 meses

Mak Lucia 

Após várias polemicas 
envolvendo a contratação 
de credito da Agência de 
Fomento do Estado (Desen-
volve MT), algumas mu-
danças nas políticas para 
contratação ao pequeno 
e médio empreendedor 
foram feitas, para tentar 
reduzir os impactos que a 
pandemia do novo corona-
vírus causou no comercio. 

De acordo com as re-
clamações, os empreen-
dedores estavam tendo 
dificuldades para conse-
guir o credito devido a bu-
rocracia nas informações 
que precisavam ser re-
passadas. Depois de tan-
tas queixas e algumas 
ações desenvolvidas pela 
Assembleia Legislativa 
(AL-MT) nos últimos dias, 
para ajudar os empreen-
dedores, a Agência con-
siderou alguns pontos e 
flexibilizou a contratação 
para o Micro Empreende-
dor Individual (MEI). 

Para este público, a De-
senvolve MT oferece cré-
dito com carência de três 
meses e prazo de até 36 
meses para pagamento. O 
crédito empresarial, des-
tinado principalmente a 

vários tipos de empresas 
como EIRELI, EPP, LTDA 
e cooperativas, oferece 48 
meses de prazo para paga-
mento com até seis meses 
de carência.

Bares, restaurantes e 
eventos, um dos setores 
mais afetados pela crise, 
existe uma linha de credito 
de R$50 mil, com carência 
de seis meses e prazo de 
até 42 meses para paga-
mento para concessão de 
crédito emergencial. 

De acordo com o De-
senvolve MT, as restrições 
para conseguir o credito 
são analisadas de acordo 
com o total dos débitos da 
empresa e sua capacidade 
de pagamento de até 10% 
do valor do crédito, ou 
seja, caso o valor seja de 
R$ 50 mil, o valor da dívi-
da do empreendedor não 
pode ultrapassar R$ 5 mil 
mensais. 

Ainda para as empre-
sas de bares, restaurantes 
e eventos, foram dispen-
sados de apresentação 
pela medida provisória de 
n°1.028, de 09/02/2021, 
os seguintes documentos: 
Certidão Negativa Receita 
Federal – PGFN, Certidão 
FGTS (recolhimento de 
fundo de garantia de tem-

po de serviço de seus fun-
cionários) e Certidão Nega-
tiva Débitos Trabalhistas.

A agência ainda ex-
plica que para começar 
a liberação dos recursos 
aos empreendedores, de 
outros setores comerciais, 
precisa passar pela fase de 
capitalização dos recursos 
repassados pelo Governo 
de R$45 milhões e Assem-
bleia Legislativa de R$ 10 
milhões, para o aumento 
de capital junto ao Banco 
Central (Bacen).

“A Desenvolve MT já en-
trou com o pedido peran-
te ao Banco Central para 
acelerar o processo de 
integralização de capital, 
para que posteriormente 
possamos liberar o mais 
rápido possível o crédito 
aos micros e pequenos em-
presários de Mato Grosso”, 
explica Jair Marques, pre-
sidente da Desenvolve MT.

A Desenvolve MT é a 
única instituição financei-
ra do estado e está subor-
dinada às regras do Banco 
Central. O Bacen recomen-
da que a instituição finan-
ceira faça a identificação 
do seu cliente, coletando 
no mínimo o CNPJ, a de-
nominação, o endereço e o 
faturamento/renda.

FACILIDADE

MT ‘relaxa’ burocracia do crédito emergencial

Andreia Verdélio/ABr

A previsão do mercado financeiro 
para o Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) deste ano subiu 
de 4,92% para 5,01%. A estimativa está 
no boletim Focus de hoje (26), pesqui-
sa divulgada semanalmente pelo Ban-
co Central (BC), com a projeção para os 
principais indicadores econômicos.

Para 2022, a estimativa de inflação 
é de 3,6%. Tanto para 2023 como para 
2024 a previsão para o indicador é de 
3,25%.

O cálculo para 2021 está próximo do 
limite da meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. O centro da meta, 
definida pelo Conselho Monetário Nacio-
nal, é de 3,75% para este ano, com inter-
valo de tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é de 2,25% e o superior de 
5,25%.

Para alcançar a meta de inflação, o 
Banco Central usa como principal instru-
mento a taxa básica de juros, a Selic. a 
expectativa é de que a Selic encerre 2021 
em 5,5% ao ano. Para o fim de 2022, a es-
timativa é de que a taxa básica suba para 
6,13% ao ano. 

PERTO DO TETO

Mercado eleva projeção da
inflação em 2021 para 5,01%

Linhas de crédito buscam aliviar a crise dos setores de bares, restaurantes e eventos

Tomaz Silva/Agência Brasil



PG 4 - POLÍTICA
www.estadaomatogrosso.com.br

Deputados cobram ação da Sefaz para acabar com ICMS na fatura de usuários da geração distribuída; governo espera aval da Confaz

ENERGIA SOLAR

“Nós queremos a isenção total”

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 27 DE ABRIL DE 2021

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

A isenção da energia 
solar fotovoltaica voltou 
à pauta da Assembleia Le-
gislativa nesta semana, 
após a polêmica cobrança 
do Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) nas contas de 
luz do mês de abril. Nesta 
segunda-feira (26), os de-
putados estaduais se reu-
niram com o secretário de 
Estado de Fazenda, Rogé-
rio Gallo, para pressionar 
pelo fim da cobrança.

Conforme o Estadão 
Mato Grosso informou em 
matéria veiculada no dia 
16 de abril, a Energisa pas-
sou a cobrar ICMS sobre a 
Tarifa de Uso do Sistema 

de Distribuição (TUSD) na 
fatura de abril. A cobran-
ça pegou de surpresa os 
usuários do sistema de ge-
ração distribuída. A fatura 
que costumava vir na fai-
xa de R$ 55, apenas com 
a taxa mínima, saltou para 
mais de R$ 120 após a in-
cidência do imposto. Em-
presários e consumidores 
ouvidos pela reportagem 
temem que a cobrança in-
viabilize o crescimento do 
setor.

Essa preocupação é 
partilhada pelo deputado 
Eduardo Botelho (DEM), 
primeiro-secretário da As-
sembleia Legislativa. Em 
conversa com jornalistas, 
ele afirmou que o gover-
no já arrecada o suficiente 
com a energia elétrica e 
precisa dar esse ‘desconto’ 
ao setor fotovoltaico para 
incentivar seu crescimento.

“O Estado está muito 
bem, está arrecadando e 
não tem necessidade de 
fazer uma taxação em uma 
energia que nós precisa-
mos investir nela, que é 
renovável, não polui. Inclu-
sive, na semana passada, 
no Fórum sobre o Clima, 

Gilberto Leite

Botelho afirma que o Estado já arrecada o suficiente e não precisa do ICMS 
sobre a energia solar

um dos pontos citados foi 
esse, que os países preci-
sam investir na energia 
solar. É uma indicação que 
nós fazemos e esperamos 
que aconteça”, disse.

O governo alega que 
também foi surpreendido 
pelo retorno da cobrança. 
Em nota divulgada na úl-
tima quinta-feira (22) afir-
mou que não foi o respon-
sável por pedir a cobrança 
do ICMS sobre o uso do 
sistema de distribuição e 
ressaltou que a energia 
elétrica gerada pelos usu-
ários com painéis solares 
continua isenta.

“Assim, a concessio-
nária distribuidora de 
energia elétrica em Mato 
Grosso, verificando que 
não estava observando o 
disposto na referida cláu-
sula do Convênio n° 16, de 
2015, passou a cobrar, a 
partir de abril deste ano, o 
ICMS”, diz trecho da nota.

Conforme o governo, a 
cobrança de imposto sobre 
o uso da rede de distribui-
ção é estabelecida no Con-
vênio nº 16, do Conselho 
Nacional de Política Fa-
zendária (Confaz). O Esta-

Jefferson Oliveira

As aglomerações re-
gistradas em bares e fes-
tas clandestinas durante 
todo o final de semana 
são motivo de preocupa-
ção e desgosto para o go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM). Em conversa com 
jornalistas na manhã des-
ta segunda-feira (26), ele 
cobrou mais consciência 
da população e rigor dos 
municípios para fiscalizar 
e coibir aglomerações.

O governador desta-
cou que o relaxamento 
da população cria condi-
ções para o surgimento 
de uma terceira onda de 
contágios, além da pos-
sibilidade de desenvol-
vimento de novas cepas 

mais resistentes do novo 
coronavírus.

“Elas [pessoas] agem 
como se nada tivesse 
acontecendo. É muito la-
mentável isso. Quantas 
pessoas já perderam as 
vidas e quantas ainda 
poderão perder? O vírus 
continua aí circulando e 
já tem lugares que falam 
em terceira onda. Esse 
vírus pode ganhar novas 
variantes, novas cepas 
que podem fugir o con-
trole inclusive da vacina”, 
afirmou.

Mauro lembrou que o 
governo tem colocado a 
Polícia Militar para atuar 
no combate às aglome-
rações e ressaltou que 
é preciso que os muni-
cípios também tenham 

uma postura mais incisi-
va para impedir a prolife-
ração do vírus.

“A Polícia Militar, não 
é função dela fazer esse 
tipo de fiscalização. A ní-
vel de colaboração, nós 
fizemos também, mas to-
dos os municípios têm a 
sua área de postura, de 
fiscalização, de normas e 
procedimentos. Essa nor-
ma sanitária precisa ser 
melhor cuidada por todos 
os municípios”, disse.

Neste final de semana, 
a Polícia Militar fechou 
festas com grandes aglo-
merações em várias par-
tes do estado. No sábado, 
um bar localizado na Pra-
ça Popular causou aglo-
merações e ainda fechou 
a calçada com grades, im-

INCONSEQUENTES

Mauro: aglomerações trazem risco de 3ª onda
pedindo a passagem de 
pedestres. O fato foi noti-
ciado pelo Estadão Mato 
Grosso.

Já no domingo (25), 
durante a madrugada, a 
PM prendeu um defen-
sor público da cidade de 
Sinop que organizou uma 
festa com mais de 60 pes-
soas em sua casa.

Em Várzea Grande, no 
mesmo dia, a PM acabou 
com uma festa que reu-
niu cerca de 300 pessoas 
em um clube. Os policiais 
receberam a denúncia e, 
chegando ao local, fla-
graram jovens e adoles-
centes fazendo uso de 
bebidas alcoólicas, nar-
guilés e drogas. Todos 
foram levados para a de-
legacia.

Jefferson Oliveira

O Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-MT) decidiu, 
por unanimidade, cassar 
o mandato do deputado 
estadual Carlos Avalone 
(PSDB), acusado de abuso 
de poder econômico e cap-
tação ilícita de recursos 
(caixa dois). A decisão foi 
proferida durante sessão 
virtual realizada na manhã 
desta segunda-feira (26).

O TRE já tinha formado 
maioria pela cassação na 
quinta-feira passada (22), 
mas a decisão foi adiada 
devido a um pedido de vis-
tas do juiz Luiz Armando 
Biancardini Cândia. Após 
reexame dos fatos, Luiz 
votou pela cassação, assim 
como Gilberto Lopes Bus-
siki e Jackson Coutinho.

O relator do caso, Fá-
bio Henrique Rodrigues de 
Moraes Fiorenza, proferiu 
seu voto pedindo a ma-
nutenção da cassação de 
Avallone e inelegibilidade 
em candidatura futura. Ele 
foi imediatamente acom-

panhado pelos magistra-
dos Bruno D’Oliveira Mar-
ques, Sebastião Barbosa 
Farias e Gilberto Giraldelli.

A denúncia contra 
Avallone tem como base 
um fato ocorrido em 2018. 
Durante a campanha elei-
toral, a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) abordou um 
veículo com três pessoas, 
que carregava vários ma-
teriais de campanha de 
Carlos Avallone. Dentro 
do veículo, os policiais en-
contraram R$ 89,9 mil em 
dinheiro.

RECURSO NO TSE – Em 
conversa com jornalistas 
nesta segunda, o Avallo-
ne afirmou que vai provar 
sua inocência no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O 
parlamentar diz que estra-
nhou ter sido condenado 
por caixa dois, já que este 
não era o ponto inicial da 
denúncia e sua defesa se-
quer se pronunciou sobre 
essa acusação.

“Eu não me defendi de 
caixa dois, então esse é o 
caminho que vai ser discu-

tido em Brasília. Os advo-
gados farão o encaminha-
mento e, normalmente, não 
é um assunto só, trata-se de 
dois, três assuntos que são 
feitas as defesas nesse sen-
tido”, explicou Avallone.

Caso não consiga re-
verter a situação no TSE, 
quem deve assumir seu lu-
gar na ALMT é a vereado-
ra por Cáceres Valdeniria 
Dutra Ferreira, que hoje 
está no PSC. A vereadora 
virou a primeira suplente 
após a morte de Saturni-
no Masson (PSDB), em ja-
neiro deste ano. Contudo, 
sua posse ainda poderá ser 
contestada na Justiça por 
questão de fidelidade par-
tidária, como ocorre com 
Gilberto Cattani, suplente 
do PSL na vaga deixada 
por Sílvio Fávero.

Carlos Avallone assu-
miu uma cadeira na As-
sembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT) após 
o titular da vaga, Guilher-
me Maluf, ter sido nomea-
do conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE).

DECISÃO UNÂNIME

Avallone é cassado por
compra de votos e caixa 2

Gabriel Soares

A Associação Nacional 
dos Magistrados Estaduais 
(Anamages) emitiu uma 
nota de apoio público à 
indicação do juiz Mirko 
Vincenzo Giannotte, que 
atua em Sinop, para uma 
vaga no Supremo Tribunal 
Federal (STF), que deve ser 
aberta com a aposentado-
ria do ministro Marco Au-
rélio Mello, já anunciada 
para julho deste ano.

Na nota, a associação 
defende que o presidente 
indique algum componente 
dos Judiciários Estaduais, 
alegando que estes magis-
trados já têm preparação 
suficiente para exercer o 
cargo na Suprema Corte e 
são conhecedores da reali-
dade brasileira.

“Os magistrados esta-
duais possuem experiência 
e notório saber jurídico, de 
sorte que uma maior refle-
xão sobre tais requisitos é 
absolutamente favorável a 
uma indicação, justifican-
do-se tal preocupação no 

atual momento em razão 
da inegável importância 
e contribuição que o STF 
presta ao país e, particu-
larmente, ao Poder Judi-
ciário desde sua criação, a 
exigir, ante suas relevan-
tes atribuições, com refle-
xos diretos no dia a dia de 
todos os órgãos do Judi-
ciário e no bem-estar da 
população em geral”, diz 
trecho da nota.

Apesar de citar a exis-
tência de vários outros 
membros capacitados na 
Justiça Estadual, a entidade 
destaca a atuação de Mirko 
Giannotte como um dos 
conselheiros da Anamages. 
O magistrado foi eleito por 
dois triênios consecutivos 
para a vice-presidência de 
Assuntos Legislativos da 
entidade e tem expressiva 
representatividade entre 
seus membros.

“Neste sentido, entre 
alguns nomes que despon-
tam na sucessão referen-
ciada, contemplamos, até 
aqui, o apoio ao nome do 
Juiz de Direito Mirko Vin-

cenzo Giannotte”, ressalta 
a nota.

O último indicado do 
presidente Jair Bolsonaro 
para a Suprema Corte foi 
Kassio Nunes Marques, que 
era desembargador do Tri-
bunal Regional Federal da 
1ª Região (TRF-1). Contudo, 
as articulações políticas atu-
ais indicam que Bolsonaro 
deverá escolher um nome 
de fora da magistratura. 
Além disso, não há uma 
obrigação legal de indicar 
um juiz para o cargo no STF.

Os membros da Supre-
ma Corte são escolhidos 
pelo presidente da Repúbli-
ca entre os cidadãos com 
mais de 35 e menos de 65 
anos, de notável saber jurí-
dico e reputação ilibada.

As articulações em Bra-
sília têm se dado em torno 
da indicação de Augusto 
Aras, atual procurador-
-geral da República; André 
Mendonça, advogado-ge-
ral da União; e Luís Felipe 
Salomão, ministro do Su-
perior Tribunal de Justiça 
(STJ).

ESCOLHA DO PRESIDENTE

Entidade indica juiz de 
Sinop para vaga no STF

Mauro cobra atuação mais rígida das prefeituras 
contra aglomerações

Gilberto Leite

do afirmou que pretende 
propor a isenção dessa co-
brança ao Confaz e depen-
de disso para poder retirar 
a cobrança do imposto.

A explicação foi com-
preendida pelo deputado 
Carlos Avallone (PSDB), 

relator da CPI da Energisa. 
Contudo, ele afirma que a 
Assembleia não vai ‘arre-
dar o pé’ sobre a necessi-
dade de isenção da energia 
solar já a partir deste mês.

“Nós queremos a isen-
ção total. Não gostaríamos, 

nem queremos que seja 
cobrado nada da energia 
solar. [...] A AL vai traba-
lhar contra essa taxação e 
estamos trabalhando junto 
ao governo para que reti-
re a taxação já neste mês”, 
concluiu.
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A capital ficou entre as que poderiam não receber o imunizante por causa de armazenamento

Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) revelou na 
manhã desta segunda-fei-
ra (26) que ainda não foi 
notificado pelo Ministério 
da Saúde sobre o envio de 
doses da vacina Pfizer. O 
primeiro lote está previsto 
para chegar ao Brasil na 
próxima quinta-feira (29) 
e ainda não há certeza de 
que Cuiabá poderá rece-
ber essas primeiras doses.

O imunizante america-
no tem uma exigência de 
armazenamento excep-
cional, pois precisa ficar 
estocado em tempera-
turas de cerca de -70ºC. 
Por isso, apenas algumas 
capitais que têm refrige-
radores capazes de atingir 
tal temperatura. Cuiabá 
não possuía esses freezers 
até semana passada, mas 
uma articulação garantiu 
os equipamentos em cima 
da hora.

“Não fomos [notifica-
dos] porque ela tem uma 
temperatura bastante 
elevada, com nitrogênio 
e uma tecnologia muito 
diferenciada, e provavel-
mente essa vacina deve 
ficar circunscrita aí em 
poucas regiões. Estamos 
conversando sobre a lo-

gística e se Mato Grosso 
receber essa destinação, 
com certeza vamos tra-
balhar para ter as condi-
ções de aplicá-la”, disse 
Mendes.

O governador já adian-
tou que municípios do 
interior não deverão rece-
ber as doses da vacina da 
Pfizer, devido à questão 
do armazenamento. Ain-
da assim, eles não devem 
sair prejudicados, pois há 
previsão para compensa-
ção das doses, conforme 
orientação do Ministério 
da Saúde.

Cuiabá figurava entre 
as capitais que poderiam 
não receber o imunizan-
te. Na semana passada, o 

PROBLEMA LOGÍSTICO

Envio de vacinas da Pfizer
para Cuiabá ainda é incerto

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 27 DE ABRIL DE 2021

Cátia Alves 

Um homem, identifica-
do pelas iniciais R.M.A, foi 
preso após comprovação 
de que ele teria estuprado 
uma mulher gestante de seis 
meses depois de invadir sua 
residência. Ele responde por 
outros três crimes de abuso 
sexual. 

Segundo informações da 
Polícia Civil, a vítima foi à 
Central de Flagrantes denun-
ciar o crime e relatou que o 
homem entrou em sua casa 
na madrugada e a estuprou. 
Ela está grávida e apresen-
tou um vídeo, onde foi possí-
vel visualizar o suspeito indo 
e posteriormente retornando 
da rua de sua residência. 

Com base nas informa-
ções passadas, a equipe 
policial conseguiu localizar 
e prender o suspeito, que 
negou a autoria do crime. 
A vítima reconheceu o au-
tor pelas características dos 
olhos e pelas vestes utiliza-

das, contudo informou que o 
suspeito estava com o rosto 
encoberto.

Mesmo com os indícios, 
os elementos informativos 
eram insatisfatórios, sendo 
necessária uma prova técni-
ca capaz que vinculasse efe-
tivamente os suspeitos aos 
fatos.

A delegada Mariell Anto-
nini Dias requisitou a coleta 
de fragmentos papiloscópi-
cos no local, e posterior con-
fronto com impressões pa-
pilares do homem. O exame 
realizado pela Perícia Téc-
nica e Oficial (Politec) deu 
positivo e concluiu que as 
impressões de quem abriu 
a janela da casa da vítima 
eram compatíveis com a do 
autor que se encontrava de-
tido na Delegacia da Mulher 
de Várzea Grande.  

Com o exame pericial, a 
delegada lavrou o auto de 
prisão em flagrante do sus-
peito pelo crime de estupro.

          (Com assessoria) 

EM FLAGRANTE

Homem que estuprou
grávida é preso em VG

Hospital Geral Universi-
tário (HGU), por meio da 
diretora da unidade Flávia 
Galindo, cedeu seu freezer 
para o município.

O Brasil receberá um 
lote de 650 mil doses, 
que serão distribuídas ao 
longo da semana, depois 
do dia 30 de abril. O con-
trato com a fabricante 
prevê a entrega de 100 
milhões de doses, que se-
rão entregues até o final 
do segundo semestre des-
te ano. Depois de receber 
as primeiras 650 mil do-
ses, o cronograma aponta 
que outros 2,5 milhões 
serão entregues em maio. 
A previsão é que outros 
15 milhões de doses che-

guem ao país até o final 
de junho.

EM AMPLIAÇÃO - As 
geladeiras existentes no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) garantem o arma-
zenamento de 2°C a 8°C, 
suficiente para armaze-
nar a maioria das vaci-
nas. Por isso, o Ministério 
da Saúde fez a aquisição 
de 183 ultracongelado-
res, capazes de atingir as 
temperaturas extremas 
exigidas pelo imunizante 
da Pfizer, mas uma parte 
deles só poderá ser entre-
gue no meio do ano. Até 
lá, haverá restrição no 
número de cidades que 
podem receber a vacina 
norte-americana.

Jefferson Oliveira

O defensor público Le-
andro Jesus Pizarro Torra-
no, 34, foi preso no último 
domingo (25) após realizar 
uma festa com aproximada-
mente 60 pessoas em sua 
casa, localizada no bairro 
Jardim Maringá, na cidade 
de Sinop (500 km de Cuiabá).

De acordo com o boletim 
de ocorrências, a polícia foi 
acionada por volta da meia-
-noite e informada sobre 
uma festa que estava cau-
sando aglomeração, o que 
proíbe o decreto estadual e 
também municipal durante 
o período de pandemia. 

Os PMs foram ao local 
indicado e confirmaram a 
veracidade dos fatos. Do lado 
de fora da residência os poli-
ciais já flagraram vários au-
tomóveis e som muito alto. 
Ao perceber a presença da 
polícia, algumas pessoas co-
meçaram a fugir.

Foi solicitado então apoio 
de outras viaturas e ordena-
do que o proprietário da casa 

se apresentasse. O defensor, 
que estava em visível estado 
de embriaguez, pediu para 
outras pessoas se passarem 
como dono do imóvel. Um 
dos participantes da festa 
autorizou a entrada dos mili-
tares que encontraram mais 
de 60 pessoas aglomeradas 
e sem máscaras no interior 
da residência.

Foi ordenado que todos 
colocassem as mãos para 
trás para que fosse realizada 
revista, no entanto, uma mu-
lher começou a tumultuar o 
local, xingando e desacatan-
do os PMs. Foi realizada uma 
busca no local e encontrada 
uma pistola calibre 380 com 
o registro vencido e uma 
porção de maconha, seda e 
dexavador na bolsa de uma 
das convidadas da festa. 

Todos que estavam na 
festa foram conduzidos à 
delegacia e o defensor ficou 
detido com outras três pes-
soas, sendo um homem e 
duas mulheres. 

O caso ficou a cargo da 
Polícia Civil do município.

FESTINHA EM CASA

Defensor público é
preso por aglomeração

POLÍCIA

Governo SP

O imunizante americano precisa ficar estocado em temperaturas de cerca de -70ºC

Fernanda Renatè

Os adolescentes de 13 
e 19 anos que se afogaram 
no Rio Cuiabá na região co-
nhecida como “Passagem da 
Conceição”, em Várzea Gran-
de, no sábado (24), foram 
localizados pela equipe de 
mergulho do Corpo de Bom-
beiros neste domingo (25).

De acordo com testemu-
nhas, os jovens tomavam ba-
nho em um local raso quan-
do foram puxados por um 
redemoinho e se afogaram 
no final tarde de sábado. Os 
bombeiros foram acionados 
e fizeram buscas no local, no 
entanto, devido ao horário, 
suspenderam a procura no 

sábado, retornando no do-
mingo.

BUSCAS - Segundo infor-
mações de equipes do Corpo 
de Bombeiros que atende-
ram a ocorrência, o primeiro 
corpo a ser encontrado foi 
do jovem de 19 anos. Ele foi 
localizado por volta das 10h, 
submerso nas proximidades 
do local do afogamento.

O adolescente de 13 anos 
foi localizado por volta das 
14h, a cerca de 1 km do local 
onde teria se afogado. O cor-
po estava boiando perto de 
algumas pedras.

A Politec esteve no local 
e os corpos foram encami-
nhados ao Instituto Médico 
Legal (IML).

PASSAGEM DA CONCEIÇÃO

Corpo de adolescentes
são encontrados em rio

Da redação 

A partir desta semana, 
cidadãos de Cuiabá e Vár-
zea Grande podem pedir 
socorro e acionar as for-
ças de segurança pública 
por meio do aplicativo MT 
Cidadão. O serviço visa au-
xiliar moradores em situa-
ções de urgência e emer-
gência, como sequestros, 
roubos, furtos, violência 
contra a mulher, incêndios 
e queimadas.

Por meio do app é pos-
sível acionar os seguintes 
serviços: Polícia Militar 
(190), Polícia Civil (197) e 
Corpo de Bombeiros (193). 
As ocorrências podem ser 
registradas com o auxílio 

de fotos, vídeos e áudios. 
Além da localização, que é 
enviada diretamente para 
o Centro Integrado de 
Operações de Segurança 
Pública (CIOSP).

O Serviço Digital de 
Registro de Chamados de 
Emergência está disponí-
vel na atualização do app 
MT Cidadão e foi desenvol-
vido pela Empresa Mato-
-grossense de Tecnologia 
da Informação (MTI), em 
parceria com a Secretaria 
de Estado de Segurança 
Pública (Sesp-MT).

Conforme Antônio 
Marcos de Oliveira, dire-
tor-presidente da MTI, a 
solução foi desenvolvida 
para ser a mais intuiti-

va possível e socorrer o 
usuário em um momento 
onde cada segundo im-
porta.

“A ocorrência pode ser 
registrada com três toques 
no celular. Assim que o app 
é aberto, o usuário deve 
clicar no ícone vermelho 
para ter acesso a quatro 
opções de ocorrências: 
Roubo ou furto; Violência 
contra a Mulher; Seques-
tro; e Incêndio ou Queima-
das. Em seguida, o usuário 
pode descrever o ocorrido 
como for mais convenien-
te, seja por meio de uma 
foto, texto ou áudio, e abrir 
o chamado”.

Atualmente, 495 mil 
pessoas já utilizam os ser-

viços do MT Cidadão em 
Mato Grosso. O aplicativo 
disponibiliza em um só 
lugar uma gama de ser-
viços digitais essenciais e 
relevantes para o cidadão, 
como Pagamentos Faci-
litados de Licenciamen-
to, IPVA, Seguro DPVAT 
e Infrações de Trânsito, 
Renovação de CNH, acom-
panhamento online de bo-
letim e frequência escolar 
de alunos da rede estadu-
al, entre outros.

O MT Cidadão está 
disponível para smar-
tphones com sistemas 
Android e iOS. É só clicar 
na loja correspondente 
ao aparelho e instalar. O 
app é gratuito.

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA

Aplicativo permite pedir socorro

A vítima reconheceu o autor pelas características dos 
olhos e vestes utilizadas

Ilustração/ Gilberto Leite

Da redação

A campanha Vacina 
Solidária, idealizada pela 
primeira-dama Márcia Pi-
nheiro e executada pela 
Prefeitura de Cuiabá, com-
pleta quase um mês com 
grande repercussão nas 
redes sociais, alcançado 
a marca de 1 tonelada de 
alimentos arrecadados até 
o momento. A ação já é 
replicada no município de 
Chapada dos Guimarães.

A primeira-dama Már-
cia Pinheiro enfatiza o 
envolvimento popular 
e o grande apelo que a 
internet vem dando nas 

arrecadações. “Quando 
falamos de ajuda, doação 
e solidariedade ninguém 
melhor que o cuiabano 
para atender e ajudar as 
pessoas que precisam. 
Nessa campanha, em es-
pecial, muitas pessoas es-
tão postando, divulgando 
e ajudando a espalhar a 
informação para que isso 
se transforme e alimento 
e ajude pessoas que tanto 
precisam neste momento 
de pandemia”, disse a pri-
meira-dama de Cuiabá.

A arrecadação de 1 kg 
de alimentos não perecí-
veis está sendo feita nos 
postos de vacinação contra 

a COVID-19, coordenados 
pela Prefeitura de Cuiabá. 
São eles: Centro de Even-
tos do Pantanal, Sesi Papa 
(Morada do Ouro), Sesc 
Balneário e Universidade 
Federal de Mato Grosso e o 
mais recentemente, o esta-
cionamento da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
(ALMT).

“Já conseguimos mais 
de 1 tonelada de alimentos 
e pedimos àqueles que po-
dem doar que levem arroz, 
feijão ou uma lata de óleo 
aos postos de arrecada-
ção, vai fazer a diferença. 
A campanha não acarreta 
nenhum prejuízo a vacina-

ção, a doação é voluntária. 
É um pedido de ajuda e so-
lidariedade as pessoas que 
perderam seus empregos, 
sua renda familiar e estão 
com dificuldade econômi-
cas”, explicou Márcia Pi-
nheiro.

A previsão é de que a 
entrega dos alimentos seja 
iniciada na primeira sema-
na de maio às famílias em 
vulnerabilidade social ma-
peadas pela Secretaria de 
Assistência Social, Direi-
tos Humanos e da Pessoas 
com Difidência, em conjun-
to com a Secretaria da Mu-
lher e o Núcleo de Apoio à 
Primeira-dama.

VACINA SOLIDÁRIA

Campanha arrecadou 1 tonelada
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HEBERT
MATTOS

hebertmattos@hotmail.com

ESTILO
FUXICO: As ‘Matildes’ 

já dão como certa a can-
didatura do empresário 
bilionário cuiabano Ygor 
Alessandro de Moura ao 
governo de Mato Grosso 
em 2022. Será? Tenho mi-
nhas dúvidas...

ESTÉTICA: O casal de 
cirurgiões plásticos Dr. Fe-
lipe Gustavo e Dra. Clelia 
Meirelles estão investindo 
em um novo formato de 
atendimento aos seus pa-
cientes e já estão receben-
do diversos elogios.

MÚSICA: A cantora 
Adrya Almeida foi a con-
vidada do Programa Estilo 
e gravou na tarde de ontem 
um especial falando sobre 
a sua participação no � e 
Voice Brasil e o novo mo-
mento de sua carreira. Vai 
ao ar em breve!

LANÇAMENTO: A 
jornalista e escritora Sue-
li Batista, presidente da 
Academia Mato-Grossen-
se de Letras, lança nesta 
terça-feira, dia 27 de abril, 
seu primeiro livro voltado 
para o público infantil e 
infanto-juvenil “A Chalana 
de Nhô É”, com conteúdo 
e crenças fortalecedoras, 
utilizando muitas vezes na 
narrativa os ensinamen-
tos da Psicologia Positiva, 
ciência da felicidade e do 
bem-estar.

POLÍTICA: Alexan-
dre Aprá e Antônio Wag-
ner estrearam o programa 
“Política no Ar”, diaria-
mente às 18h na Rádio Na-
tiva 90.1 FM. Diversos no-
mes poderosos da política 
do nosso estado já foram 
entrevistados pela dupla.

GESTANTES: A re-
nomada fotógrafa Mari 
Righez estará em Cuiabá 
entre os dias 3 e 7 de maio 
realizando ensaios foto-
grá� cos para gestantes. 
Vale ressaltar que a mes-
ma, que é de Santa Cata-
rina, � cou conhecida em 
todo o país por realizar 
ensaios de muitos famo-
sos, tais como: Romana 
e Alok, Biah e Sorocaba, 
Tata e Cocielo, Kaká e Ca-
rol Dias, Roberto Justus e 
Ana Siebert, dentre outros.










HOSPITAL HUMANIZADO
Agora é o� cial! O antigo Hospital Sotrauma foi vendido a um grupo de médicos 

de Cuiabá, que se uniu para a criação de um novo conceito em atendimento mé-
dico-hospitalar. Assim surge o HBento, que traz como pilares: atendimento huma-
nizado, medicina moderna e acolhimento. O grupo é formado pelos médicos Dr. 
Aleixo Petrenko, Dr. Alex Santiago, Dr. Fábio Mendonça e Dr. Vinícius Andrade, 
que já trabalham nas mudanças do centro hospitalar, mantendo sua reputação em 
ortopedia e ampliando as especialidades médicas de atuação, incluindo atendimen-
to de urgência e emergência.

A jornalista, escritora e presidente da Academia 
Mato-Grossense de Letras, Sueli BatistaDestaque da coluna para os cirurgiões plásticos Dr. Felipe Gustavo e Dra. Clelia Meirelles

Os médicos Dr. Aleixo Petrenko, Dr. Alex Santiago, Dr. Fábio Mendonça e Dr. Vinícius Andrade, que já trabalham no novo 
hospital HBento, antigo Sotrauma

A fotógrafa Mari Righez que estará em 
breve em Cuiabá

O jornalista Alexandre Aprá, que estreou recentemente 
o programa “Política no Ar”, veiculado diariamente 

na rádio Nativa FM

O famoso beauty artist Joubert Faria, grande 
aniversariante da última semana. A coluna 

deseja muitas felicidades e saúde!

INCLUIABÁ
O prefeito de Cuiabá, 

Emanuel Pinheiro, e a 
primeira-dama Márcia 
Pinheiro lançaram na 
última semana, no au-
ditório do Palácio Alen-
castro, o projeto Incluia-
bá - Inclusão, Respeito e 
Oportunidade. A inicia-
tiva é pioneira em todo 
o país no que é atinente 
à criação de vagas e in-
gresso ao mercado de 
trabalho da população 
LGBTQIA+, a pessoa 
com de� ciência, imi-
grantes e outros grupos 
sociais. O lançamento 
do programa contou 
com a participação do 
vice-prefeito de Cuiabá, 
José Roberto Stopa, do 
secretário-adjunto da 
Pessoa com De� ciência 
de Cuiabá, Rubens Dias 
da Silva, da deputada 
federal Rosa Neide, da 
assessora nacional de 
Direitos Humanos da 
ONU, Ângela Pires, e do 
presidente da Câmara 
Municipal de Vereado-
res de Cuiabá, Juca do 
Guaraná.
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO Nº 027/2021 
PREGÃO ELETRÔNICO - SRP - Nº 004/2021 

O município de Gaúcha do Norte/MT, por meio da Prego-
eira Oficial designado pelo Decreto Municipal nº. 10127, 
de 07 de abril de 2021, torna público para conhecimento 
dos interessados que a apresentação das propostas até às 
09h15min. (horário de Brasília) do dia 07/05/2021 com local 
no Portal: Bolsa de Licitações do Brasil –   BLL w- ww.bll.
org.br “Acesso Identificado” com objetivo de promover 
AQUISIÇÃO DE 01 (um)APARELHO DE ULTRASSONO-
GRAFIA E 01 (UM) APARELHO DE HEMATOLOGIA, na 
modalidade PREGÃO, na forma ELETRÔNICA, do tipo 
MENOR PREÇO, nos termos da Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002 e Decreto Federal nº 5.450, de 31 de maio de 
2005 e Decreto Federal nº 10.024, de 20 de setembro de 
2019, de acordo com as especificações, quantidades esti-
madas no Termo Referencial do Edital. O edital será dispo-
nibilizado no site www.gauchadonorte.mt.gov.br e no e-mail 
licitacaogauchadonorte@gmail.com  e Bolsa de Licitações 
do Brasil –   BLL w- ww.bll.org.br “Acesso Identificado”.

GAÚCHA DO NORTE, 26 DE ABRIL DE 2021
NEILLA F. DE SOUZA - PREGOEIRA OFICIAL

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 006/2021 - RATIFICAÇÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

REGISTRO DE PREÇOS N° 025/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de preços para 
aquisição de ferragens, telas, painéis e outros materiais para 
uso das Secretarias Municipais em obras e manutenções nos 
espaços públicos do Município de Lucas do Rio Verde-MT. 
Realização: Por meio do site: https: bll.org.br. Data de Início 
para o recebimento das propostas: das 15:00 horas do dia 
26/04/2021 até as 07:00 horas do dia 13/05/2021 (horário de 
Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 13/05/2021 às 
08:00horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 13/05/2021 às 08h30 min (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site https: bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.

O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro, torna 
público, que tendo concordado com a justificativa apresentada 
pela Secretaria demandante e o Parecer Jurídico apresentado 
pela Procuradoria Geral do Município no processo de Dispensa 
de Licitação Nº 006/2021 para Locação de um imóvel para do 
funcionamento da casa de acolhida, no Município Lucas do Rio 
Verde, de propriedade do Instituto Pe. João Peter, no valor total 
de R$ 78.000,00 (setenta e oito mil reais), pelo período de 12 
meses, conforme disposições contratuais, onde formulou-se 
expediente de Dispensa de Licitação com fulcro nas 
disposições do caput do art. 24, inciso X da Lei 8.666/93, 
RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a contratação 
da mesma. Lucas do Rio Verde-MT,23 de Abril de 2021.

Lucas do Rio Verde MT, 26 de Abril de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 030/2021

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

Mauriza Augusta de Oliveira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO N° 55/2021

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A –  M T.  C O N T R ATA D A :  C A S A D O 
COMPUTADOR LTDA EPP. CNPJ: 10.199.390/0001-24. 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL PERMANENTE 
M O V E I S  D E  E S C R I T O R I O ,  E L E T R O N I C O S , 
COMPUTADORES, IMPRESSORAS, EQUIPAMENTOS DE 
INFORMATICA E ELETRODOMESTICOS ATENDENDO A 
DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, Pregão 
Eletrônico nº005/2020. VALOR: R$ 14.625,00 (quatorze mil 
seiscentos e vinte e cinco reais). ASSINATURA: 09 de abril de 
2021. VIGENCIA: 09 de abril de 2021 a 31 de dezembro de 
2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Prefeita Municipal

Leocir Hanel
Prefeito

AVISO DE CANCELAMENTO

A prefeitura Municipal de Nobres/MT, através do Prefeito Sr. 
Leocir Hanel, torna público aos interessados o despacho de 
cancelamento do Procedimento licitatório Pregão Presencial 
SRP n° 18/2021; Objeto: AQUISIÇÃO DE EMULSÃO E 
MASSA ASFALTICA, CONFORME TERMO DE REFERENCIA 
ANEXO I DO EDITAL, PARA ATENDER A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA DO MUNICIPIO DE 
NOBRES/MT, em razão da necessidade de adequação da 
modalidade do pregão presencial para pregão eletrônico, 
visando atender às necessidades da administração, no que 
tange a saúde dos servidores e as normas sanitárias. Justifica-
se o cancelamento e alteração da modalidade de pregão 
presencial para pregão eletrônico por interesse público e 
coletivo. Dá-se ciência aos interessados e publicidade ao ato. 
Proceda-se a abertura de novo processo licitatório na 
modalidade pregão eletrônico.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES

DO PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 18/2021

Nobres-MT, 16 de abril de 2021.

AVISO DE LICITAÇÃO

Nova Brasilândia – MT, 26 de abril de 2021.

Pregoeira - Portaria: 057/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

PREGÃO PRESENCIAL N° 013/2021
REGISTRO DE PREÇOS (SRP)

PROCESSO DE LICITAÇÃO N° 042/2021
PREGÃO PRESENCIAL/REGISTRO DE PREÇOS N°. 
013/2021. A Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, 
torna – se público que realizará licitação na modalidade Pregão 
Presencial Nº.013/2021, Registro de Preços, do tipo MENOR 
PREÇO POR ITEM de acordo com as leis 10.520/2002 e 
8.666/1993 e as alterações posteriores, Lei Complementar 
Federal 123/2006 alterada pela Lei 147, de 07/08/2014, no que 
couber, ao Decreto Estadual Nº.7.217/2006, Decreto federal 
nº. 7.892/2013 e dos Decretos Municipais nº s. 024/2016 e 
025/2016 de 06/05/2016.OBJETO: CONSTITUI OBJETO DA 
PRESENTE LICITAÇÃO O REGISTRO DE PREÇOS 
OBJETIVANDO A FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA 
DE VEÍCULOS DA LINHA LEVE E DA LINHA PESADA DO 
MUNICÍPIO DE NOVA BRASILÂNDIA/MT, CONFORME AS 
ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONTIDAS NO 
ANEXO I TERMO DE REFERÊNCIA DESTE EDITAL, com 
abertura dia 10 de maio de 2021 ás 08:00 (oito horas) horário 
do Estado de Mato Grosso Local Sala de Licitação na sede da 
Prefeitura Municipal, situada localizada a Avenida Vereador 
Genival Nunes de Araújo, 993, Centro, Nova Brasilândia – MT. 
O Edital estará disponível para ser adquirido no Setor de 
Licitações, na sede da Prefeitura Municipal de Nova 
Brasilândia/MT, e-mail: licitacaonovabrasilandia@outlook.com 
ou pelo Site da Prefeitura www.novabrasilandia.mt.gov.br, para 
informações através de fone/fax 014 (66) 3385-1277.

Ana Cristina Soares

Presidente da CPL

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari através de sua CPL, 
torna público aos interessados que a TOMADA DE PREÇOS nº 
008/2021, foi retificado seu edital original e expediu assim o 
Edital Complementar nº 001 ao edital da TOMADA DE 
PREÇOS nº 008/2021. Alterando somente a exigência da 
qualificação técnica, permanecendo inalterada a data e a hora 
prevista no edital principal, conforme determina o parágrafo 4º 
art. 21 da Lei 8666/93. Maiores informações pelo e-mail: 
licitacao@altotaquari.mt.gov.br ou ainda ligar (66) 3496-1448.

TOMADA DE PREÇOS N° 007/2021

Alto Taquari – MT, 26 de Abril de 2021.

RETIFICA DA HOMOLOGAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que o resultado da TOMADA DE PREÇOS Nº 
007/2021 cujo objeto é a: ONTRATAÇÃO DE EMPRESAS 
PARA EXECUÇÃO DE OBRAS DE AMPLIAÇÃO E 
CONSTRUÇÃO NO ALMOXARIFADO DE MÁQUINAS DO 
MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI - MT. Sagrou-se vencedora do 
LOTE 01 e LOTE 02 a empresa ALMEIDA PAIVA E SILVA 
EIRELI – ME. No valor global para o LOTE 01, de R$ 97.217,83 
(Noventa e sete mil, duzentos e dezessete reais e oitenta e três 
centavos). E no valor global para o LOTE 02, de R$ 115.230,13 
(Cento e quinze mil duzentos e trinta reais e treze centavos). 
Percorrido o prazo para recurso, fase proposta, sem nenhuma 
manifestação, a Prefeita Municipal homologará o certame 
nesta data. Maiores informações na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 26 de Abril de 2021.

Rudimar José Lang

EDITAL COMPLEMENTAR N° 001
A TOMADA DE PREÇOS N° 008/2021

Presidente da CPL
Rudimar José Lang
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Não é ignorando um problema que ele vai desaparecer,
ainda mais quando se trata de uma pandemia. A Covid-19
já tirou a vida de mais de 250 mil pessoas no Brasil.
A vacinação está no começo. Portanto, a melhor maneira
de lutar contra o vírus ainda é a prevenção.

Prevenir-se é cuidar de você e de quem você ama.


